



UNIVERSITÉ DE MONCTON
EDMUNDSTON MONCTON SHIPPAGAN

Cabinet du recteur

Le 3 mars 2016

Monsieur Raymond Lanteigne
Président du Conseil des gouverneurs
Université de Moncton

Objet : Poste de recteur et vice-chancellor

Monsieur le Président,

En vertu de la politique de sélection des cadres, je vous informe de mon intention de solliciter un renouvellement de mandat au poste de recteur et vice-chancelier.

Je suis motivé par une vision de faire progresser notre université vers une nouvelle étape dans son développement. Ayant atteint un niveau de maturité certain depuis sa fondation en 1963, notre université a su démontrer qu'elle est en mesure de s'adapter au changement tout en continuant de poursuivre sa mission qui vise l'excellence en enseignement et en recherche.

Nous avons entrepris, à l'automne 2013, un vaste exercice de consultation qui a permis à notre université de se redéfinir et d'imaginer ce à quoi elle va ressembler en 2020. Cet exercice nous a permis d'identifier des chantiers, des orientations et des objectifs. De l'engagement à la bonne gouvernance en passant par la formation, la recherche et l'internationalisation, ces chantiers se trouvent articulés dans un plan stratégique ambitieux et mobilisateur.

Plusieurs actions ont été identifiées dans ce plan stratégique pour nous permettre d'assurer le développement de notre université. D'abord, un effort concerté pour la gestion stratégique de l'effectif étudiant à partir du recrutement jusqu'à l'obtention du diplôme a débuté. Des secteurs comme ceux du recrutement, de l'admission et de l'appui à la réussite y contribuent. Nous sommes convaincus que cette approche nous permettra de faire face à la concurrence accrue des autres universités sur la scène canadienne ainsi qu'à l'international tout en améliorant la qualité de l'encadrement de nos étudiantes et étudiants.

Par ailleurs, tel que prévu dans notre plan stratégique, une planification académique a été entamée par nos responsables des facultés et des unités académiques. Les conclusions de cet exercice nous aideront à faire les choix stratégiques nécessaires afin que nous puissions continuer d'offrir une formation intellectuelle, scientifique, professionnelle et personnelle de haute qualité adaptée aux besoins tant de la société que de la population étudiante. Demeurer à l'avant-garde dans l'offre des programmes d'études est un moyen de veiller à répondre aux besoins en matière de formation de la population étudiante.

.../2

Monsieur Raymond Lanteigne
Page 2
Le 3 mars 2016

D'ici 2020, la mise en œuvre complète du plan stratégique fera en sorte que notre université aura pu franchir une nouvelle étape dans son développement. Elle aura progressé comme établissement qui favorise l'apprentissage et qui forme des citoyennes et des citoyens œuvrant dans tous les secteurs de la société. Elle sera encore plus efficace pour fournir le capital humain requis pour le maintien de la vitalité communautaire.

D'ici 2020, notre université aura contribué à faire le passage à l'économie du savoir au Nouveau-Brunswick en ayant formé de nouveaux chefs de file, acteurs et bâtisseurs dans les secteurs économique, politique, scientifique et culturel de la province issus de la communauté francophone et acadienne du Nouveau-Brunswick ainsi que des communautés de la francophonie canadienne et internationale. Nos diplômées et diplômés contribuent de manière importante au rayonnement de notre université grâce à leur engagement professionnel et communautaire. Leur fierté et leur sentiment d'appartenance à l'égard de leur *alma mater* se font sentir de plusieurs façons, notamment auprès de nos étudiantes et étudiants actuels et potentiels. Il importe donc de continuer à renforcer cet indispensable réseau.

Au cours de mon premier mandat, j'ai eu le privilège de tisser des liens avec plusieurs donatrices, donateurs et partenaires actuels ou potentiels afin de permettre de les rallier à une nouvelle campagne majeure de financement. Si notre analyse du marché philanthropique pour entreprendre une telle initiative s'avère concluante, je m'engage à y jouer un rôle d'ambassadeur de premier plan. Les projets et priorités qui pourraient être mis de l'avant dans le cadre d'une telle campagne auraient définitivement un impact majeur sur le développement et le rayonnement de notre université tout en créant une mobilisation communautaire importante.

Par ailleurs, la mobilisation des gouvernements et de la communauté est primordiale pour que notre université puisse poursuivre pleinement sa mission d'enseignement et de recherche. Elle peut faciliter l'enrichissement de l'offre de la formation universitaire dans plusieurs régions francophones et acadiennes de la province. Elle peut faire en sorte que le Nouveau-Brunswick se dote de pôles d'excellence en recherche et développement tel un Centre de médecine de précision. Ce centre d'excellence pourrait offrir la mise au point de nouvelles options personnalisées en matière de diagnostic et de traitement. Le centre regrouperait l'expertise en recherche biomédicale, en séquençage génétique et en santé de la population.

Je suis persuadé que la mobilisation de la communauté tout entière pourra accélérer le développement de notre Campus recherche et développement et améliorer notre capacité à former des partenariats novateurs avec les gouvernements, les entreprises privées et les organismes sans but lucratif. Ces partenariats favorisent la création de conditions gagnantes afin de stimuler la recherche, la création et l'innovation. Ce secteur d'activité est à l'origine de très nombreuses avancées et découvertes dont les bienfaits se font sentir dans l'ensemble de la société. L'engagement de partenaires provenant de toutes les sphères de la société est donc nécessaire afin d'améliorer et intensifier de façon globale la productivité du Nouveau-Brunswick en matière de recherche, de création et d'innovation.

Monsieur Raymond Lanteigne

Page 3

Le 3 mars 2016

Je tiens à réitérer que notre université, forte d'un réseau de trois campus dont chacun possède des forces et des spécificités, est promise à un bel avenir. En outre, nos campus sont des leviers de développement économique dans leurs régions respectives notamment en recherche, en création et en innovation ainsi qu'en services à la collectivité. Ils contribuent à favoriser l'accessibilité aux études universitaires dans chacune des trois grandes régions acadiennes de la province. Ce caractère réseau constitue un autre avantage qui nous distingue parmi les universités généralistes de taille comparable au Nouveau-Brunswick, au Canada et dans la Francophonie.

En conclusion, je suis d'avis que notre université peut façonner une expérience étudiante exceptionnelle et un environnement de premier plan pour la recherche et le développement au Canada atlantique. Elle constitue également une force vive pour stimuler la croissance économique et édifier la société canadienne et néo-brunswickoise en cette période de changement où les possibilités se multiplient.

En vous réitérant ma volonté de poursuivre ma contribution à cette lancée amorcée lors de mon premier mandat, je vous prie de recevoir, Monsieur le Président, l'assurance de mes meilleurs sentiments.

Le recteur et vice-chancelier,



Raymond Thériault